

Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 91 - 14 de junio de 2024

EDITORIAL

1455 Después de Ucrania, ¿será el turno de Serbia?

- En Moscú están convencidos de que no será en Transnistria –como planeaba inicialmente la [RAND Corporation](#)–, sino en Serbia donde tendrá lugar el próximo “round” del match de Occidente contra Rusia. Se trataría de desatar la Tercera Guerra Mundial a través de un incidente similar al de Temes Kubin, que precedió al asesinato del archiduque Francisco Fernando de Austria en Sarajevo, en junio de 1914. En aquella época, la falsa noticia de un ataque serbio contra tropas austrohúngaras hizo que el emperador Francisco José I de Austria perdiera la sangre fría y declarara la guerra sin comprobar antes la supuesta responsabilidad de los serbios en el asesinato de su sobrino y heredero, el archiduque Francisco Fernando. Ahora, en pleno siglo XXI, un incidente cuya responsabilidad se atribuiría a los serbios podría empujar la Unión Europea a emprender o apoyar una guerra contra Serbia, después de haber respaldado la guerra en Ucrania.
- En 2023, numerosos incidentes alrededor de la República Serbia de Bosnia han enfrentado a Serbia y a Bosnia-Herzegovina y un intento de “revolución de color” tuvo lugar en Serbia, en enero de 2024 (Cf. VAI 0039).
- Contradiciendo a Rusia, el Consejo de Seguridad de la ONU afirmó no haber observado empeoramiento del conflicto actual entre la República Serbia de Bosnia y los demás componentes de Bosnia-Herzegovina que actualmente negocian su adhesión a la Unión Europea (Cf. VAI 0686 y 0832). En definitiva, la Asamblea General de la ONU adoptó, en mayo pasado, una resolución presentada por Alemania y Ruanda que instituye un “Día Internacional de reflexión y conmemoración sobre el genocidio cometido en Srebrenica en 1995” (Cf. VAI 1377). Rusia estima que el verdadero objetivo de esa “conmemoración” no es homenajear a las víctimas sino más bien avalar la versión que atribuye a los serbios lo sucedido en Srebrenica.
- El presidente de la República Serbia de Bosnia, Milorad Dodik, fue invitado al Kremlin por el presidente de Rusia, [Vladimir Putin](#). El presidente Putin aseguró al presidente Dodik que Moscú seguirá respaldando a su país, en aplicación de los acuerdos de Dayton.
- De regreso en los Balkanes, el presidente Dodik participó, el 8 de junio, junto al presidente de Serbia, Aleksandar Vucic, en la primera reunión de la Asamblea Panserbica, realizada bajo la consigna “Un pueblo, un reagrupamiento”. Los [participantes adoptaron una Declaración sobre la Protección de los Derechos Nacionales y Políticos y el Porvenir Común del Pueblo Serbio](#) (...)

(...) • El mismo día, el presidente Milorad Dodik reiteró, en entrevista concedida a la [agencia Tass](#), su voluntad de poner fin a los acuerdos de Dayton, mientras que, por el contrario, el presidente ruso Vladimir Putin ha basado su acción en esos acuerdos.

En la conferencia de Dayton, realizada en 1995, la delegación encabezada por el presidente bosnio Alija Izetbegovic (un ex partidario del III Reich) incluía al estadounidense Richard Perle (un straussiano que posteriormente tuvo un papel central en la guerra de Occidente contra Irak y en la agresión de Israel contra Líbano).

• Las potencias occidentales afirman oficialmente que la ideología panserbia causó las guerras de Yugoslavia, tesis que los serbios desmienten. En 1999, para acreditar la afirmación occidental sobre una supuesta responsabilidad de los serbios, el entonces ministro de Defensa de Alemania, Rudolf Scharping, divulgó el célebre “Plan Herradura”, supuestamente tendiente a expulsar de Kosovo las poblaciones que no eran serbias. Así justificó Occidente la guerra de Kosovo, pero el “Plan Herradura” finalmente resultó ser sólo una patraña inventada por los servicios secretos de la OTAN.

AMÉRICAS

1456 El Congreso de Estados Unidos resucita la “cuestión del Tíbet” contra China

El Congreso estadounidense adoptó una enmienda a la ley sobre la política de Estados Unidos relativa al Tíbet. Según el texto aprobado, Estados Unidos subvencionará la lucha contra lo que el Congreso estadounidense califica como “desinformación” sobre la historia, el pueblo y las instituciones del Tíbet.

☞ La República Popular China estima que el Tíbet ha sido una provincia china desde los tiempos de la Antigüedad y que ha sido administrado por China durante 700 años, mientras que Estados Unidos afirma que el Tíbet siempre se ha administrado a sí mismo.

Ediciones en idiomas

Voltaire, Actualidad Internacional se publica ahora en 6 idiomas :

- [español](#)
- [alemán](#),
- [francés](#),
- [inglés](#),
- [italiano](#) y
- [neerlandés](#).

1457 Estados Unidos autoriza el suministro de armas a los herederos de los colaboradores ucranianos del III Reich

El Departamento de Estado de Estados Unidos anunció el levantamiento de la prohibición del suministro de armamento estadounidense al Regimiento Azov, ahora denominado “12ª Brigada de Fuerzas Especiales” y “3ª Brigada de Asalto”.

☞ Bajo las órdenes de Andriy Biletsky, quien se hace llamar “el Führer Blanco”, el Regimiento Azov se compone de nacionalistas integristas – quienes se proclaman herederos de los ucranianos que colaboraron con el III Reich. El reglamento interno del Regimiento Azov estipula que los escritos de Dimitro Dontsov – quien fue administrador del Instituto Reinhard Heydrich durante la Segunda Guerra Mundial– son una lectura obligatoria para todos los soldados de esa fuerza.

1458 Estados Unidos crea en Europa un “Grupo de Comunicación sobre Ucrania”

Estados Unidos y Polonia firmaron el 10 junio un acuerdo que prevé la creación de un “Grupo de Comunicación sobre Ucrania” en Varsovia.

☞ Esta es la primera unidad creada desde que el Departamento de Estado definió su estrategia, en enero de este año. En Polonia, la información ya está bajo control de la OTAN, como puede verse en la orden que el Consejo de Seguridad

polaco dirigió a los operadores de internet para que bloqueen nuestro sitio web –voltairenet.org. Lejos de limitar su acción a la información sobre Ucrania, es probable que esta unidad estadounidense con base en Varsovia no vacile en inmiscuirse en la vida política interna de Polonia.

1459 Washington proyecta firmar acuerdos de defensa con Arabia Saudita e Israel

Según el *Wall Street Journal*, Washington tiene redactados los borradores de futuros acuerdos de defensa que firmaría con Arabia Saudita y con Israel. Al parecer, Israel se comprometería a aceptar un alto al fuego en Gaza a cambio de ventas de armas, de cooperación en materia de inteligencia y de planificación sobre “amenazas comunes”.

Por su parte, Arabia Saudita se comprometería a no permitir la instalación de bases militares chinas en su territorio a cambio de ayuda para el desarrollo y de un programa nuclear civil que incluiría el enriquecimiento de uranio.

1460 La justicia de California determina que los compuestos “anticovid” no son vacunas

El Tribunal de Apelaciones de California (9º Circuito) determinó que las supuestas “vacunas anticovid” no son vacunas sino tratamientos. Anteriormente, la calificación de “vacuna” había sido avalada por una ley fiscal, pero ahora se ha demostrado que se trata de compuestos que no evitan la transmisión del Covid-19 y que, por consiguiente, no pueden ser presentados como vacunas.

Esta decisión implica que obligar la población a “vacunarse” contra el Covid-19 constituye un “tratamiento médico forzoso”, mientras que las leyes federales de Estados Unidos reconocen “*el derecho fundamental a rechazar un tratamiento médico*”.

Análisis de *Red Voltaire*

- [«Jázaros enfrentados podrían determinar quién será el próximo ocupante de la Casa Blanca»](#), por Alfredo Jalife-Rahme.

La condena judicial pronunciada en Washington contra el candidato republicano Donald Trump contradice de manera flagrante el precedente que había dejado, en 2012, el caso del candidato demócrata John Edwards. Pero este proceso judicial arreglado no parece montado desde la Casa Blanca, sino más bien fruto de una iniciativa de la familia Soros, donante del presidente Joe Biden.

1461 McDonald’s Corporation compra su propia franquicia en Israel

McDonald’s Corporation anunció la compra de los 225 establecimientos de su franquicia en Israel, que hasta ahora pertenecían al hombre de negocios israelí Omri Padan. Después de los hechos del 7 de octubre, esos locales de comida rápida instauraron una reducción de precios para los militares israelíes en uniforme, lo cual dio lugar a un boicot mundial contra los locales de McDonald’s.

1462 Estados Unidos amenaza a los dirigentes de Hamas

Según el *Wall Street Journal*, Egipto y Qatar transmitieron a los dirigentes del Hamas un claro mensaje del Departamento de Estado: si no aceptan las condiciones del acuerdo “israelí” serán objeto de “sanciones”, sus bienes y fondos personales serán “congelados” y serán expulsados de Qatar.

En su formulación actual, la propuesta “israelí” no aborda la cuestión de la permanencia del alto al fuego.

1463 Un tribunal condena al hijo del presidente Biden por declarar en falso

Hunter Biden, hijo del presidente estadounidense Joe Biden, fue condenado por

un tribunal de Delaware luego de comprobarse que negó ser consumidor de drogas para poder comprar un arma de fuego.

El juicio contra Hunter Biden duró una semana y sirvió de marco a la revelación de sórdidos detalles sobre la vida del hijo del presidente Joe Biden.

Después de este juicio, el abogado de Hunter Biden está en peligro de perder su licencia.

1464 Un “think tank” estadounidense sostiene que Rusia podría atacar los países bálticos

El Center for Strategic and International Studies (CSIS) afirma que Rusia estaría dispuesta a atacar los países bálticos. En [un informe](#) titulado *¿Está lista la OTAN para la guerra?*, el CSIS estima que Rusia podría lanzar fácilmente un ataque a gran escala contra las repúblicas bálticas –Lituania, Letonia y Estonia–, todas miembros de la Unión Europea.

1465 InfoWars se despide

El sitio web InfoWars y su emisión de radio van tener que cerrar definitivamente. Su propietario, Alex Jones, fue condenado en 2022 a pagar 1 500 millones de dólares por daños y perjuicios a las familias de las víctimas de la masacre de Sandy Hook –perpetrada en 2012– por haber dicho en una emisión que aquella matanza fue organizada por el Estado federal.

Alex Jones se había convertido en el periodista estadounidense más influyente de los años 2000, predijo la destrucción del World Trade Center antes de los hechos del 11 de septiembre de 2001, así como la obligación de portar mascarillas sanitarias antes de la epidemia de Covid-19. También vaticinó la guerra en Ucrania. Al parecer, ahora espera poder continuar su trabajo bajo una denominación diferente.

EUROPA

1466 Retórica antirrusa del presidente de Francia

Al recibir en París al ahora ilegítimo jefe del régimen de Kiev, Volodimir Zelenski, el presidente francés, Emmanuel Macron, afirmó: *“Rusia a deliberadamente rediseñado sus fronteras, ha intensificado su guerra híbrida contra nuestro continente europeo, contra la seguridad, contra nuestras democracias. Por consiguiente, cuando se trata de la seguridad de Ucrania, se trata de nuestra propia seguridad. Y quiero asegurar a ustedes que Francia será un socio confiable. Los ucranianos pueden contar con nuestro apoyo a largo plazo.”*

☞ El presidente Macron hablaba probablemente de la Unión Europea, la que a menudo confunde con el continente europeo. Rusia no es miembro de la UE, pero está en Europa.

1467 La presidente de la Asamblea Nacional de Francia recibe al “presidente ucraniano” en la sede de ese órgano

Volodimir Zelenski habló el 7 de junio a los diputados franceses en un hemiciclo poco concurrido. La presidente de la Asamblea Nacional, Yael Braun-Pivet, lo presentó indebidamente como *“presidente de Ucrania”*, cargo que Zelenski ya no puede reclamar dado el hecho que su mandato presidencial expiró el 21 de mayo. El propio Zelenski se presentó como continuador de la lucha contra los nazis, a pesar de que su ejército está bajo las órdenes de numerosos nacionalistas integristas, quienes se presentan públicamente como seguidores del nazi Stepan Bandera, colaborador del III Reich durante la Segunda Guerra Mundial.

1468 Francia firma 4 documentos con Kiev

Durante su visita en Francia, la primera viceprimer ministro ucraniana, Yulia Svyrydenko, firmó con sus interlocutores franceses 4 documentos:

- Un convenio según el cual Francia asigna 200 millones de euros a la restauración y mantenimiento de las infraestructuras críticas y de los sectores prioritarios de la economía ucraniana;
- un acuerdo sobre la apertura y funcionamiento en Ucrania de una oficina de la Agencia Francesa de Desarrollo (AFD);
- la renovación del acuerdo entre el gobierno francés y Kiev sobre la cooperación en el uso pacífico de la energía nuclear;
- una declaración de intención sobre la cooperación en el sector de la defensa.

Análisis de *Red Voltaire*

- [«Cómo se trata de justificar la agresión de la OTAN contra Rusia»](#), por Thierry Meyssan

En otros tiempos, Stalin borraba a sus adversarios políticos de las fotos oficiales. En nuestra época, el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, y el presidente de Francia, Emmanuel Macron, también tratan de reescribir la Historia. Bajo la denominación de “desembarco de Normandía” esos personajes nos han presentado una versión “corregida” de hechos históricos que en realidad sucedieron de otra manera. Esconden el grave conflicto surgido, de junio a agosto de 1944, entre las organizaciones de la Francia que luchaba contra la ocupación nazi –el Consejo Nacional de la Resistencia y el Comité Francés de Liberación Nacional– y el presidente estadounidense Franklin D. Roosevelt. Esconden también el hecho que el general Charles de Gaulle se negó a participar en el desembarco... y hasta nos inventan una supuesta participación ucraniana.

1469 Presencia en Francia de la red británica Atlas

El Observatorio de las Transnacionales – vinculado a la asociación Amigos de la Tierra– ha publicado [un informe](#) titulado *La red Atlas, Francia y la extrema derechización de las mentes*.

Ese informe describe ciertas organizaciones francesas vinculadas a la red británica Atlas – creada bajo el gobierno de la primer ministro

británica Margaret Thatcher–, como la Fundación para la Investigación sobre Administraciones y Políticas Públicas (IFRA), el Instituto de Investigaciones Económicas y Fiscales (IREF), el Instituto Molinari, Contribuyentes Asociados, el Instituto de las Libertades Charles Gave, el Instituto de Formación Política y Generación Libre.

El informe aborda el trabajo de la red británica Atlas a través de prejuicios que enturbian la comprensión del texto, pero revela la existencia de vínculos hasta ahora desconocidos entre esas organizaciones.

1470 Una diputada alemana solicita asilo político en Rusia

La diputada alemana Olga Petersen, de la ciudad de Hamburgo, solicitó asilo en Rusia. En declaraciones al diario *Bild*, la diputada alemana reveló que teme que el Estado alemán le quite sus hijos como represalia por el apoyo que ella ha expresado hacia las políticas del presidente ruso Vladimir Putin.

La diputada alemana Olga Petersen nació en Siberia, en el seno de una familia ruso-alemana, y llegó a Alemania a los 16 años. Fue electa diputada bajo la etiqueta del partido Alternativa para Alemania (AfD), luego de haberse convertido en miembro de esa formación política después de haber participado en el programa de televisión del presentador ruso Yevgeny Popov. A partir de aquel momento, los servicios sociales alemanes iniciaron un procedimiento para despojarla de la custodia de sus hijos.

1471 El Tribunal Administrativo de Berlín ordena revelar los nombres de los expertos del IRK durante la epidemia de Covid-19

Prosigue en Alemania el escándalo alrededor de los protocolos del Instituto Robert Koch (IRK) (Cf. VAI 0884). El Tribunal Administrativo de Berlín ordenó al gobierno federal que revele el contenido de varios fragmentos censurados en los documentos publicados.

Aunque reconoció que la revelación de ciertas informaciones relativas a China podría tener consecuencias para las relaciones diplomáticas de Alemania con el gigante asiático, el Tribunal estima que revelar los nombres de los expertos implicados no implica ningún peligro.

1472 El club alemán de fútbol Borussia Dortmund es favorable a la guerra

Los futbolistas del club alemán Borussia Dortmund llevarán en sus camisetas el logo del fabricante de armas Rheinmetall. Desde el inicio de la guerra en Ucrania, esa firma de Dusseldorf produce la mayoría de los autobuses suministrados a Kiev.

1473 Austria estima que “la OTAN ha cruzado la línea roja” de Rusia

La ministro de Defensa de Austria, Klaudia Tanner, criticó a los Estados occidentales que han autorizado Kiev a utilizar su armamento contra el territorio de la Federación Rusa. La ministro austriaca precisó que “*la OTAN ha cruzado la línea roja*”.

1474 Hungría y la OTAN llegan a un acuerdo sobre la guerra contra Rusia

Durante una reunión realizada el 12 de junio en Budapest, el secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg, y el primer ministro de Hungría, Viktor Orban, acordaron que la OTAN no obligará Hungría a entrar en guerra contra Rusia y que Hungría no se opondrá a que vayan a la guerra contra Rusia los miembros de la Unión Europea que así lo deseen.

El acuerdo precisa que los fondos húngaros de la Unión Europea no podrán ser utilizados para respaldar a Kiev.

1475 La Unión Europea se dispone a instaurar “derechos compensatorios” de aduana sobre los vehículos eléctricos chinos

La Comisión Europea concluyó provisionalmente que la producción china de vehículos eléctricos goza de subvenciones gubernamentales indebidas y anunció que “*si las discusiones con las autoridades chinas no llegan a una solución eficaz, se introducirán derechos compensatorios provisionales a partir del 4 de julio*”.

Los vehículos eléctricos de la firma estadounidense Tesla no se verán afectados por esa medida.

El gobierno chino reaccionó señalando que “*las conclusiones de la parte europea carecen a la vez de base factual y jurídica (...) han ignorado el hecho que las ventajas de la industria china de vehículos eléctricos provienen de la apertura y la competencia. La Comisión Europea ha ignorado también las reglas de la OMC [la Organización Mundial del Comercio] (...) China adoptará todas las medidas necesarias para defender los derechos y los legítimos intereses de las empresas chinas*”.

1476 La presidente del Parlamento Europeo rinde homenaje a las víctimas del gulag

La presidente del Parlamento Europeo saliente, Roberta Metsola, pronunció el 12 de junio un discurso sobre las víctimas de las deportaciones masivas de la época soviética.

☞ El llamado “gulag” fue un sistema creado por los zares y utilizado por Stalin, hasta 1942, para encarcelar a los rivales políticos. Las víctimas no eran los defensores de la monarquía sino los “mencheviques”, o sea la oposición minoritaria interna en el seno del Partido Comunista. El gobierno soviético, dirigido por Stalin, puso fin a las deportaciones masivas en 1942, durante la reconciliación entre las autoridades soviéticas y la iglesia ortodoxa, para consolidar la resistencia frente a la agresión nazi.

1477 Reorganización en el seno de la Unión Europea

La crisis política que sacude la Unión Europea a raíz de los fracasos del canciller alemán Olaf Scholz y del presidente francés Emmanuel Macron en las elecciones europeas debería impedir que el italiano Mario Draghi se convierta en sucesor de la alemana Ursula von der Leyen en la presidencia de la Comisión Europea.

En ese contexto, los principales cargos de la Unión Europea podrían quedar distribuidos de la siguiente manera:

- Presidente de la Comisión Europea: Ursula von der Leyen
- Presidente del Consejo Europeo: Antonio Costa
- Presidente del Parlamento Europeo: Roberta Metsola
- Alto Representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad: Kaja Kallas

Esas 4 personalidades tienen en común su rusofobia, su constante apoyo a las posiciones de Estados Unidos y el hecho que todos están siendo investigados por corrupción.

1478 Revelan en Ucrania la malversación de 491 millones de dólares

El diputado ucraniano Mijaíl Bondar reveló el inicio de una treintena de procedimientos penales vinculados a la malversación de 20 000 millones de hryvnias (491 millones de dólares) inicialmente destinados a la construcción de fortificaciones defensivas. El diputado hizo esta revelación durante la sesión de una comisión investigadora.

Organizaciones ucranianas de lucha contra la corrupción afirman que sólo las autoridades de la región de Jarkov han malversado 175 millones y medio de dólares, una cuarta parte del total de fondos malversados.

El Centro Anticorrupción de Jarkov (KhAC) ya denunciaba el mes pasado malversaciones de fondos del ministerio de Defensa.

1479 La “Conferencia para la Reconstrucción de Ucrania” muestra más interés por el armamento que por la reconstrucción

La Conferencia para la Reconstrucción de Ucrania se realizó en Berlín, el 11 y el 12 julio, y concluyó con la firma de 110 acuerdos, contratos y memorándums internacionales por un total de 16 000 millones de euros.

Ya se sabe que el fabricante de armas alemán Rheinmetall se vinculó con el ucraniano Ukroboronprom y que el grupo germano-francés KNDS (conformado por la empresa alemana KMW y la francesa Nexter Defense Systems) se instalará en Ucrania.

Mientras tanto, las perspectivas de la reconstrucción propiamente dicha se alejan, sobre todo porque Ucrania ya no dispone de trabajadores para el sector de la construcción.

1480 Acercamiento entre Rusia y el Tercer Mundo en el Foro Económico de San Petersburgo

La intervención del presidente ruso Vladimir Putin en el Foro Económico Internacional de San Petersburgo estuvo precedida por la proyección de un corto documental sobre la explotación de los países llamados “del sur” por parte de las potencias occidentales durante el periodo colonial. El documental resaltaba la relación entre el comportamiento de las potencias coloniales de entonces y sus pretensiones hegemónicas de hoy.

En su intervención, el presidente Putin subrayó que las naciones de África, de Latinoamérica y de Asia se posicionan hoy como fuerzas de lucha contra las intenciones neoimperialistas de Occidente. El presidente ruso declaró: *“En el marco de los BRICS trabajamos en el desarrollo de un sistema de pagos independiente, que no esté sometido a presiones políticas, a abusos ni a sanciones externas (...)*

Los BRICS disponen de un gran potencial para atraer nuevos miembros.”

Un total de 1 800 personas provenientes de 139 países participaron en el Foro Económico Internacional de San Petersburgo, que contó además con la presencia de 4 216 periodistas de 34 países.

Durante el encuentro se firmaron 1 073 contratos, incluyendo acuerdos con 55 compañías extranjeras por un total de 65 000 millones de dólares.

1481 El jefe de la diplomacia rusa estima que en Occidente han oído las advertencias del presidente ruso

Al margen del Foro Económico Internacional de San Petersburgo, el ministro de Exteriores de la Federación Rusa, Serguei Lavrov, declaró: *“No tengo duda alguna de que ellos [los occidentales] han oído [las declaraciones del presidente Vladimir Putin sobre la respuesta rusa al suministro de armas occidentales a Kiev], no tengo duda alguna de que entenderán (...) Si ustedes arman a nuestro enemigo, nosotros decidiremos por nosotros mismos cómo reaccionar ante los actos hostiles de ustedes. Todavía hay allí [en Occidente] gente que sabe analizar y que no se entregan sólo a la escalada para caerle bien a su electorado radical antes de la próxima campaña electoral.”*

1482 El FSB ruso se prepara ante eventuales acciones secretas de los servicios de inteligencia occidentales

El director del Servicio Federal de Seguridad de Rusia (FSB), Alexander Bortnikov, declaró: *“Los servicios de inteligencia ucranianos y occidentales amplían su abanico de posibles enrolados para cometer en Rusia crímenes que serían ampliamente divulgados por los medios, los ayudan a prepararse y equipan organizaciones terroristas internacionales (...) Un ejemplo es la implicación de los servicios de inteligencia ucranianos en el ataque terrorista del Crocus City Hall, cerca de Moscú.”*

ÁFRICA

1483 Migrantes africanos llegan a Nicaragua a través de Libia

Gran número de migrantes africanos están siendo enviados a Nicaragua por avión desde Libia. Esta ola migratoria suscita inquietud en Estados Unidos, donde es presentada como una maniobra rusa iniciada en coordinación con el mariscal libio Khalifa Haftar, para incrementar el flujo de migrantes hacia la frontera de Estados Unidos con México.

1484 Indonesia ayudará a Túnez a enfrentar la sequía

Con ayuda de Indonesia, Túnez recurrirá a la técnica conocida como “siembra de nubes”, que permite provocar lluvias para luchar contra la sequía. Sin embargo, al no ser posible controlar los volúmenes de lluvias producidas por ese medio, el uso de dicha técnica implica riesgos de inundaciones.

☞ La técnica denominada “siembra de nubes” fue perfeccionada por Estados Unidos durante su guerra contra Vietnam y Laos, para provocar lluvias torrenciales sobre la “pista Ho Chi Min”, que servía como vía de suministro a los patriotas vietnamitas en su lucha contra el régimen títere de Estados Unidos en Vietnam del Sur. La “siembra de nubes” está incluida en la *Convención sobre la Prohibición del Uso de Técnicas de Modificación del Medio Ambiente con Fines Militares o con cualquier otro Fin Hostil*, de 1976.

1485 Reapertura de la vía férrea Argel-Túnez

La Sociedad Nacional de Ferrocarriles Tunecinos (SNCFT) y la Sociedad Nacional de Transporte Ferroviario (SNTF) de Argelia anunciaron el restablecimiento de los enlaces ferroviarios entre Argelia y Túnez a raíz de la rehabilitación de una serie de tramos durante los 6 últimos años.

Se convierte así en realidad el proyecto de rehabilitación aprobado bajo el presidente

tunecino Beji Caid Essebsi y acelerado por iniciativa del actual presidente Kais Saied.

1486 El Lion Group de Malasia invertirá 8 000 millones de dólares en Argelia

El Lion Group de Malasia invertirá 8 000 millones de dólares en la construcción de instalaciones metalúrgicas, siderúrgicas y de producción de aluminio en la región argelina de Bumerdés.

1487 China invierte en Marruecos

El primer ministro de Marruecos, Aziz Akhannouch, y el presidente de la empresa china Gotion High Tech, Zhen Li, firmaron un contrato de 1 300 millones de dólares para la construcción de una gigantesca fábrica de baterías eléctricas en la ciudad marroquí de Kenitra. La instalación, clasificada como “gigafabrica” abriría sus puertas en 2026 con un volumen de producción de baterías equivalente a 20 gigawatts/hora –similar a un proyecto de la firma francesa Renault.

Posteriormente, durante una segunda fase, que implica una inversión adicional de 6 600 millones de dólares por parte de China, esa instalación alcanzará un volumen de producción equivalente a 100 gigawatts/hora, o sea el doble de la fábrica de la firma estadounidense Tesla en Alemania. La instalación financiada por China en Marruecos dará empleo a 17 000 personas.

1488 Brasil y Marruecos inician programas de cooperación

El ministro de Exteriores de Brasil, Mauro Viera, y el jefe de la diplomacia de Marruecos, Nasser Bourita, establecieron una serie de programas de cooperación entre la Agencia Brasileña de Cooperación (ABC) y la Agencia Marroquí de Cooperación Internacional (AMCI).

Marruecos apoya la admisión de Brasil como miembro permanente del Consejo de Seguridad de la ONU mientras que Brasil respalda los trámites de Marruecos para que las Naciones

Unidas reconozcan su reclamo de soberanía sobre el territorio de la República Árabe Saharaui Democrática (RASD).

Un acuerdo particular entre Brasil y Marruecos “*estimula la adquisición de productos y servicios de defensa, así como el intercambio de los conocimientos y experiencias adquiridos durante las operaciones de las fuerzas armadas de las dos naciones, incluso en los sectores de la ciencia y la tecnología. Igualmente abarca la promoción de acciones conjuntas de entrenamiento y de instrucción militares, ejercicios militares conjuntos e intercambios de información en la materia, así como la colaboración en los sistemas y equipamientos de defensa*”.

Este acuerdo de defensa con Brasil ofrece a Marruecos una alternativa a sus acuerdos actuales con Estados Unidos, sin tener que recurrir a una eventual alianza con Rusia, paso que implicaría una segura ruptura con Washington.

1489 Inician juicio contra golpistas en la República Democrática del Congo

Comenzó en la República Democrática del Congo (RDC) el juicio contra medio centenar de personas implicadas en el intento de golpe del 19 de mayo.

Aquel día, un grupo de hombres armados que portaban uniformes militares irrumpieron en la oficina del presidente Félix Tshisekedi, en Kinshasa, después de haber tomado por asalto la residencia de Vital Kamerhe, ministro de Economía saliente y candidato a la presidencia de la Asamblea Nacional. Seis personas, incluyendo 2 policías que protegían a Kamerhe, murieron en los enfrentamientos. También murió aquel día el jefe de la operación, Christian Malanga, quien ostentaba la doble nacionalidad congoleña y estadounidense. Su hijo, Marcel Malanga, está entre los acusados, que podrían ser condenados a muerte si son encontrados culpables.

ASIA

1490 El ejército de Israel causó 600 muertos y heridos para liberar 4 rehenes

El ejército de Israel liberó 4 rehenes retenidos por el Hamas en el campamento de refugiados de Nuseirat, en la franja de Gaza. Durante la operación, los militares israelíes mataron más de 200 civiles palestinos e hirieron otros 400.

- El primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, declaró: *“Cuando me presentaron esta operación para su aprobación final, supe que era muy compleja y peligrosa. Pero la aprobé sin vacilación porque confío en las FDI [Fuerzas de Defensa de Israel], en el Shin Bet [la agencia de seguridad interna de Israel, también conocida como Shabak], en la policía israelí y en los héroes del Shin Bet y de la Unidad Nacional de Lucha contra el Terrorismo. Se trata de una operación heroica. La historia recordará el heroísmo del pueblo israelí, pero eso tiene su precio.”*

- El ministro de Defensa de Israel, Yoav Gallant, declaró: *“Nuestros soldados demostraron un coraje incomparable, bajo un fuego intenso, en los lugares más difíciles, en pleno día y en medio de un campamento de refugiados. No recuerdo que hayamos hecho muchas cosas así, con esta fuerza y esta cooperación y con este éxito.”*

- [Francesca Albanese](#), la relatora especial de las Naciones Unidas sobre la situación de los derechos humanos en los territorios palestinos ocupados desde 1967, escribió en la red social X: *“Aliviada porque cuatro rehenes hayan sido liberados. Eso no habría debido suceder a expensas de al menos 200 palestinos muertos, incluyendo niños, y de más de 400 heridos por Israel y por soldados supuestamente extranjeros, pérfidamente escondidos en un camión de ayuda humanitaria. Se trata, en este caso, de un ‘camuflaje humanitario’ de otro nivel.*

Israel ha utilizado a los rehenes para legitimar el asesinato, las heridas, la mutilación, para hambrear y traumatizar a los palestinos en Gaza. E intensificando a la vez la violencia contra los palestinos en el resto de los territorios ocupados y en Israel.

Israel habría podido liberar todos los rehenes, vivos e ilesos, hace 8 meses, cuando se puso sobre la mesa el primer alto al fuego y aquel intercambio de prisioneros.

Sin embargo, Israel se negó, para seguir destruyendo Gaza y los palestinos como pueblo.

Se trata de una intención genocida transformada en acción. Claro como el agua.”

- El balance final de esta operación israelí de “salvamento” es de 274 muertos y 698 heridos graves.

- La Autoridad palestina solicitó que el Consejo de Seguridad de la ONU realice una reunión urgente sobre esta “masacre sangrienta”.

1491 Dimite el jefe de la división israelí “a cargo” de Gaza

El general Avi Rosenfeld, comandante de la división israelí para Gaza, presentó su dimisión basada en su fracaso en cuanto a su misión de proteger las comunidades israelíes a lo largo de los límites de la franja de Gaza.

Después del general Aaron Halivale, jefe de la inteligencia militar, el general Rosenfeld es el segundo oficial superior israelí que dimite desde los acontecimientos del 7 de octubre, día en que todas las facciones de la resistencia palestina – con la excepción de al-Fatah– realizaron un ataque conjunto contra la división israelí a cargo de la vigilancia de la franja de Gaza. En esa acción murieron más de 300 militares israelíes y muchos quedaron en manos de los combatientes palestinos como prisioneros de guerra, no como “rehenes”.

1492 Dimisiones en el gabinete de guerra israelí

Los generales Benny Gantz y Gadi Eizenkot abandonaron el gabinete de guerra israelí el 9 de junio. Sus dimisiones no deberían provocar la caída del gobierno.

Inicialmente, los dos generales habrían anunciado sus dimisiones un día antes, el 8 de junio, pero las pospusieron debido a la operación militar de Israel que se tradujo en la liberación de 4 rehenes israelíes y la muerte de al menos 200 civiles palestinos en el campamento de refugiados de Nuseirat, en la franja de Gaza.

Hili Tropper, quien se había convertido en ministro sin cartera en el momento de la entrada del general Gantz al gabinete de guerra, también abandona el gobierno de unión.

El general Benny Gantz declaró: *“Netanyahu nos ha impedido progresar hacia una verdadera victoria. Es por eso que hoy abandonamos el gobierno de urgencia con el corazón entristecido.”*

El supremacista judío Bezalel Smotrich, ministro de Finanzas, comentó: *“No hay acto menos glorioso que dimitir durante una guerra (...) Es exactamente lo que buscaban Sinwar [el líder del brazo militar del Hamas en Gaza], Nasrallah [el secretario general del Hezbollah libanés] e Irán y desgraciadamente ustedes han respondido a esa demanda.”*

1493 El supremacista Itamar Ben-Gvir quiere ser miembro del gabinete de guerra israelí

El supremacista judío Itamar Ben-Gvir, ministro de Seguridad de Israel, solicitó al primer ministro Netanyahu que lo incluya en su gabinete de guerra. Ben-Gvir declaró: *“La salida de Gantz y de Eisenkot del gobierno nos permitirá actuar de manera mucho más decisiva y resuelta contra la Autoridad palestina. Su dimisión es una gran oportunidad. En numerosos casos, él [el general Gantz] y Eisenkot obstaculizaron la dirección de la guerra (...) Quien haya pedido bombardear Gaza y detener la entrada de trabajadores palestinos [en Israel] tendría que ser miembro del gabinete de guerra. Es una excelente ocasión para intensificar y obtener la victoria.”*

1494 El líder opositor israelí Yair Lapid es contrario a que se dispense a los judíos ultraortodoxos de hacer el servicio

El líder de la oposición israelí en el parlamento, Yair Lapid, declaró: *“Quien vote en apoyo a esa legislación [la dispensa de servicio militar para los judíos ultraortodoxos (haredim)], quien levante la mano [para aprobar esa disposición] es cómplice de un crimen. El gobierno abandona a los soldados en medio de la batalla favoreciendo una política interesada, cobarde y cínica (...) El ejército necesita más personal. Reservistas que ya han servido durante 130, 150 y 180 días este año están siendo llamados a filas nuevamente.”*

“Todo un pueblo arriesga su vida y enfrenta una crisis financiera y estos [los judíos ultraortodoxos] se quedan en casa y reciben una subvención.”

1495 El ministro de Finanzas de Israel condena las negociaciones para la liberación de los rehenes

El ministro israelí de Finanzas, Bezalel Smotrich, se enfrentó a las familias de los rehenes durante una reunión en una comisión del parlamento. Smotrich afirmó que Yahya Sinwar, líder del brazo armado del Hamas en la franja de Gaza, *“exige la liberación de cientos de asesinos [encarcelados en Israel] para aceptar la liberación de los rehenes (...) Eso podría llevar al asesinato de numerosos judíos (...) Cuando el Hamas exige poner fin a la guerra mientras él sobrevive en Gaza, eso significa que ese grupo se arma, cava túneles, compra cohetes y que numerosos judíos podrían ser asesinados y tomados como rehenes en otro 7 de octubre (...) Ese es el dilema que enfrentamos y es doloroso. Es nuestra responsabilidad como dirigente pensar no sólo en la situación actual sino también en sus consecuencias a largo plazo.”*

1496 El extremista Danny Danon volverá a la ONU como representante de Israel

El extremista Danny Danon será nombrado nuevamente representante permanente de Israel ante la ONU, cargo que ya ejerció de 2015 a 2020. Esta vez, Danon reemplazará a Gilad Erdan.

Danny Danon fue dirigente mundial del Betar, la milicia fascista creada en Roma por el sionista revisionista letón Zeev Jabotinsky (1880-1940), bajo la protección del Duce Benito Mussolini.

1497 El Alto Tribunal israelí cuestiona la prohibición del canal árabe Al-Jazeera en Israel

El Alto Tribunal israelí emitió una disposición en la que exige que el gobierno de Israel explique por qué se niega a anular la ley mediante la cual prohibió el canal de televisión qatari Al-Jazeera.

La ONG Association for Civil Rights in Israel estima que esa ley del gobierno Netanyahu viola la libertad de prensa y la libertad de expresión y que además bloquea el derecho de los ciudadanos israelíes a contar con informaciones diferentes a la narrativa oficial israelí.

1498 La propaganda del Hamas y la de Israel

Según la organización Sensity, la propaganda del Hamas a través de internet se dirige a las opiniones públicas de Europa y de Estados Unidos mientras que la propaganda de Israel apunta más bien a los propios israelíes y los palestinos contrarios al Hamas.

1499 Ex ministro israelí de Defensa denuncia el abandono de los rehenes

Al hacer uso de la palabra durante una manifestación en Karmiel Junction, el ex ministro israelí de Defensa Moshe (Bogie) Ya'alon acusó al primer ministro Benjamin Netanyahu de haber conspirado para favorecer “el crecimiento del Hamas”.

El ex ministro incluso se dirigió directamente al jefe del gobierno de Israel: *“Si las prioridades de usted no fuesen sólo su supervivencia personal, sería posible liberar a los rehenes. Abandonar a los rehenes es un crimen imborrable para todas las generaciones. La victoria total es un concepto que se ha tomado prestado a sombrías dictaduras. Una definición de la fantasía de los cristianos cuyo objetivo es llevar judíos a todas las tierras de Israel, borrando a los árabes y a otros sectores de la sociedad.”*

1500 Operaciones de influencia de Israel en Estados Unidos

El ministro israelí de la Diáspora, Amichai Chikli, ha instaurado una amplia red de influencia que apunta a los congresistas estadounidenses y a la juventud progresista de Estados Unidos, a través de la asociación “Voces de Israel”.

A través de cuentas falsas creadas en las redes sociales, “Voces de Israel” divulga mensajes violentamente antimusulmanes. El aspecto

técnico de esta operación está en manos de la firma Stoic, dedicada al uso de la inteligencia artificial.

1501 ¿Debe temer Israel a los tribunales internacionales?

La fiscal general de Israel, Gali Baharav-Miara, solicitó al gobierno israelí la creación de una comisión investigadora sobre los peligros que los tribunales internacionales pueden representar para Israel. Después de algunas deliberaciones, el gobierno decidió ignorar la solicitud.

1502 La división del Hamas favorece su resistencia ante las presiones

Al-Quds al-Arabi, diario árabe que se publica en Londres, establece un paralelo entre las presiones de la Francia colonial sobre el FLN argelino, en los años 1960, y las presiones que hoy ejerce Estados Unidos sobre los dirigentes del Hamas palestino.

Según *Al-Quds al-Arabi*, la actual división del Hamas en dos corrientes –una favorable a la Hermandad Musulmana y otra vinculada fundamentalmente a la resistencia palestina– está resultando ser una verdadera bendición ya que permite al Hamas resistir a las presiones, que la mayoría de las veces no se ejercen sobre las personas correctas.

1503 El Hezbollah libanés dispone ahora de una incipiente defensa antiaérea

El Hezbollah disparó por primera vez varios misiles antiaéreos contra un avión israelí que violaba el espacio aéreo libanés. La aeronave israelí se vio obligada a abandonar precipitadamente el espacio aéreo del Líbano.

Según el [sitio web Axios](#), el gobierno de Estados Unidos ha advertido a Israel que debe evitar el inicio de una nueva guerra contra Líbano ya que Irán no vacilaría en intervenir

El ejército libanés hace llegar cada mes al Consejo de Seguridad de la ONU una relación detallada de las incursiones aéreas israelíes en el

espacio aéreo del Líbano. Las violaciones israelíes del espacio aéreo libanés violan la resolución 1701 del Consejo de Seguridad, emitida en 2006.

Desde el año 2011, Israel suele atacar a Siria desde el espacio aéreo libanés. Desde octubre de 2023, la aviación de Israel viola el espacio aéreo libanés para atacar objetivos en Líbano.

La nueva capacidad defensiva antiaérea del Hezbollah pone en peligro los planes israelíes de guerra contra Líbano y Siria.

1504 El movimiento yemenita Ansar Allah mantiene la presión militar en el Mar Rojo

Dos portacontenedores, el suizo *MSC Tawishi*, registrado en Liberia, y el *MV Norderney*, propiedad de una firma alemana y registrado en Antigua y Barbuda, fueron alcanzados por misiles 83NM al sudeste de Adén.

Para impedir al movimiento yemenita Ansar Allah continuar sus ataques contra buques comerciales vinculados a intereses israelíes, las marinas de guerra de Estados Unidos y Reino Unido realizan –desde el 12 de enero y con ayuda de Australia, Bahreín, Canadá, Dinamarca, Países Bajos y Nueva Zelanda– golpes aéreos contra instalaciones militares en Yemen.

También en el Mar Rojo, la Unión Europea ha iniciado su propia misión marítima, denominada Aspides (“escudo” en griego antiguo), con la participación de Alemania, Bélgica, Francia, Grecia e Italia. La UE presenta su operación como estrictamente defensiva.

Esas operaciones no han intimidado al movimiento yemenita. El 6 de junio, Ansar Allah incluso presentó un nuevo misil, supuestamente hipersónico, denominado “Palestina”, pintado como el tradicional pañuelo palestino y muy parecido a un misil hipersónico iraní, según la agencia de prensa Associated Press (AP).

1505 El movimiento yemenita Ansar Allah detiene a 11 empleados de la ONU

Según Stéphane Dujarric, el vocero del secretario general de la ONU, 11 empleados de esa organización fueron detenidos por el movimiento yemenita Ansar Allah. Seis de esas personas trabajaban para la oficina del Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos. Las otras 5 trabajaban para la oficina del enviado especial de la ONU en Yemen, la UNICEF, el Programa Mundial de Alimentos y la UNESCO. No están claras las razones que motivaron las detenciones.

1506 Irán señala a Estados Unidos como cómplice de los crímenes del régimen israelí

El vocero del ministerio de Exteriores de Irán, Nasser Kanaani, declaró que Estados Unidos, mediante su total respaldo a Israel, es cómplice de los crímenes que el régimen de Israel comete contra los palestinos en la franja de Gaza.

1507 Provocaciones de la India contra China

- El primer ministro de la India, Narendra Modi, envió un mensaje de felicitación al separatista Lai Ching-te por su elección como presidente de la República de China (Taiwán).
- El gobierno de la India ha decidido modificar los nombres de varias ciudades del Tíbet. Se trata de una respuesta a la revisión de las denominaciones del Estado indio de Arunachal Pradesh por parte de China.

Estas nuevas nomenclaturas no tienen la misma significación para las partes: la India no tiene pretensiones territoriales sobre el Tíbet chino, pero China considera que el Estado indio de Arunachal Pradesh es parte del Tíbet y reclama la soberanía sobre ese territorio.

1508 Serias dificultades en la futura capital de Indonesia

El presidente indonesio Joko Widodo, cuyo mandato expira el 20 de octubre, está enfrentando serias dificultades para poner en marcha la nueva capital del país, Nusantara (vocablo indonesio que significa “archipiélago”), situada en la isla de Borneo, a 1 200 kilómetros de la actual capital, Yakarta, que se halla en la isla de Java.

Todavía no están listos los servicios de salud y de educación de la futura capital, donde sólo se han construido hasta ahora el palacio presidencial, así como oficinas y apartamentos destinados a los funcionarios. Pero el 75% de los funcionarios indonesios prefiere dimitir antes que tener que mudarse a Nusantara, donde no contarían con los servicios fundamentales. Además, la región está siendo afectada por una epidemia de malaria.

Indonesia ya ha gastado 39 000 millones de dólares en el proyecto futurista de Nusantara, pero el próximo presidente, el general Prabowo Subianto, no parece deseoso de seguir adelante con ese proyecto.

Mientras tanto, la ciudad de Jakarta, la actual capital, se hunde rápidamente en el suelo y ya carece del agua necesaria para garantizar las necesidades cotidianas de la población.

1509 Nueva advertencia de Corea del Norte a Corea del Sur

Kim Yo-Jong, la hermana del líder norcoreano Kim Jong-un, advirtió que Corea del Sur tendrá que enfrentar una “nueva respuesta” norcoreana, cuya naturaleza no especificó, si el gobierno surcoreano sigue enviando hacia Corea del Norte globos aerostáticos cargados con esquelas de propaganda y utilizando altoparlantes situados en la frontera para divulgar su propaganda contra el gobierno de Pyongyang.

1510 Dimiten dos jueces extranjeros del Tribunal Supremo de Apelaciones de Hong-Kong

Dos jueces extranjeros, los británicos Jonathan Sumption y Lawrence Collins, renunciaron a sus cargos en el Tribunal Supremo de Apelaciones de Hong-Kong. Otros dos jueces extranjeros de la misma instancia habían dimitido en 2022. En este momento quedan 8 jueces extranjeros: 3 del Reino Unido, 4 de Australia y uno de Canadá.

Los dos magistrados dimitentes dijeron deplorar la situación política del territorio, pero agregaron que siguen teniendo “la mayor confianza” en el tribunal y en la independencia de sus miembros.

1511 El jefe del gobierno de Japón no logra redactar una ley sobre el financiamiento de la actividad política

El primer ministro de Japón, Fumio Kishida, se había comprometido a lograr la adopción de una nueva ley sobre el financiamiento de la actividad política antes del fin del actual periodo de sesiones del parlamento, previsto para el 23 de junio. El compromiso del primer ministro Kishida surgió a raíz del escándalo sobre la corrupción imperante en su propia formación política, el Partido Liberal Democrático (PLD) – parlamentarios del PLD se repartieron al menos 500 millones de dólares durante los 5 últimos años.

Ahora resulta que el borrador de la ley prometida por el primer ministro Kishida ha sido modificado varias veces, a instancias del Komeito, un pequeño partido miembro de la coalición gubernamental de Kishida. Pero la actual versión del borrador no es del agrado de otras facciones políticas en el seno del PLD.

OCEANÍA

1512 Tibia condena del primer ministro de Australia a la vandalización del consulado de Estados Unidos en Sídney por manifestantes propalestinos

El primer ministro australiano, Anthony Albanese, condenó la vandalización del consulado de Estados Unidos en Sídney durante una manifestación contra los crímenes de Israel en Gaza.

“Yo diría simplemente que la gente debería mantener un debate político y un discurso respetuoso”, dijo el jefe del gobierno australiano, en una declaración considerada comprensiva hacia los manifestantes.

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES

1513 Reunión anual del Grupo de Bilderberg

El [Grupo de Bilderberg](#), un club de personalidades mundiales creado por la OTAN, se reunió en Madrid, la capital española, [del 30 de mayo al 2 de junio](#).

Los debates abordaron este año el desarrollo de la inteligencia artificial y su seguridad, los cambios en sectores como la biología, el clima, el futuro de la guerra, el paisaje geopolítico, los desafíos económicos que enfrentan Europa y Estados Unidos, el panorama político en Estados Unidos, Ucrania y el mundo, así como el Medio Oriente, China y Rusia.

ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

1514 El Consejo de Seguridad de la ONU aprueba un plan de paz para Palestina

Con 14 votos a favor y la abstención de la Federación Rusa, el Consejo de Seguridad adoptó la resolución 2735 de 2024 a propuesta de Estados Unidos. El texto de esta resolución

insta las partes en conflicto –Israel y el Hamas palestino– a poner en aplicación un plan de 3 etapas que garantizaría el cese de las hostilidades, el regreso de los rehenes y finalmente la reconstrucción de la franja de Gaza, manteniendo además el principio de la solución de los dos Estados. El plan había sido presentado el 31 de mayo por el presidente estadounidense Joe Biden y cuenta, en principio, con la aprobación de Israel y del Hamas. Sin embargo, los detalles del acuerdo siguen siendo nebulosos ya que se mantiene la indefinición sobre numerosos puntos.

La resolución del Consejo de Seguridad describe el proceso de la siguiente manera:

“a) Etapa 1: Alto al fuego inmediato, total y completo y liberación de los rehenes, principalmente de las mujeres, de las personas de edad avanzada y de los heridos, restitución de los cuerpos de rehenes que hayan sido muertos, intercambio de prisioneros palestinos, retirada de las fuerzas israelíes de las zonas pobladas de Gaza, regreso de los civiles palestinos a sus hogares y sus barrios en todos los sectores de Gaza, incluyendo el norte, y distribución segura y efectiva de ayuda humanitaria en cantidad suficiente en toda la franja de Gaza a todos los civiles palestinos que la necesitan, incluyendo las unidades de alojamiento proporcionadas por la comunidad internacional;

b) Etapa 2: con el acuerdo de las partes, cese permanente de las hostilidades, a cambio de la liberación de todos los demás rehenes que todavía se encuentren en Gaza, y retirada total de las fuerzas israelíes de Gaza;

c) Etapa 3: inicio de un amplio plan plurianual de reconstrucción de Gaza y restitución a las familias de los restos de rehenes muertos que todavía se encuentren en Gaza”

• China expresó sorpresa ante el hecho que se apruebe un plan de paz no negociado aún por las partes interesadas. *“El proyecto es todavía ambiguo en cierto número de aspectos. Todavía nos inquieta saber si las partes interesadas aceptarán la propuesta de alto al fuego y si las transiciones entre las 3 fases pueden llevarse a cabo sin choques”*, observó el embajador Fu Cong.

- Rusia expresó sorpresa ante el hecho que el texto ni siquiera exige a las partes un alto al fuego inmediato y permanente.

- El diario *Al-Araby al-Jadeed* habla de la negociación de un posible acuerdo parcial entre Israel y la resistencia palestina, acuerdo parcial que abordaría exclusivamente la liberación de los rehenes y de los prisioneros de guerra. La cuestión del alto al fuego se dejaría para más tarde.

1515 Procesos de descolonización

El Comité Especial de la ONU para la Descolonización analizará en junio los temas de Gibraltar, el archipiélago de Tokelau, las islas Samoa estadounidenses, de Anguila, de las Bermudas, de las Islas Vírgenes británicas, de las Islas Caimán, de la Polinesia francesa, de Guam, de Monserrat, de Nueva Caledonia, de las Islas Pitcairn, de Santa Elena, de las Islas Turcas y Caicos y de las Islas Vírgenes estadounidenses.

1516 Según el secretario general de la ONU, Israel, el Hamas y la Yihad Islámica causan mal a los niños

El secretario general de la ONU, Antonio Guterres, anunció que incluirá a Israel en la lista negra de las potencias que hacen daño a los niños. También incluiría en la lista al Hamas y a la Yihad Islámica.

Según la agencia Associated Press (AP), el análisis de las listas de víctimas publicadas por el Hamas muestra que el ejército de Israel ha cambiado de táctica. Al inicio de la operación Espada de Hierro en Gaza, el 60% de las víctimas eran mujeres y niños. Ahora, las mujeres y los niños son “sólo” un 40% de las víctimas.

1517 Inquietud de China ante el peligro de guerra mundial y sus consecuencias para el comercio y el desarrollo

En un discurso pronunciado por videoconferencia en la apertura de las celebraciones por el 60° aniversario de la

Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (CNUCED), el presidente de China, Xi Jinping, puso en guardia a los participantes sobre la tentación del repliegue y el peligro de guerra.

1518 Conferencia internacional sobre la ayuda humanitaria a Gaza

Jordania, Egipto y las Naciones Unidas organizaron una conferencia internacional denominada “Llamado a la acción: respuesta humanitaria urgente en Gaza”. Delegaciones de 75 países participan en el encuentro.

El secretario general de la ONU, Antonio Guterres, llamó todas las partes a aceptar el plan de paz para Gaza presentado por el presidente de Estados Unidos y ya respaldado por el Consejo de Seguridad de la ONU.

El coordinador de las Naciones Unidas para asuntos humanitarios, Martin Griffiths, evaluó en 2 500 millones de dólares las necesidades de la población de la franja de Gaza hasta el fin de este año.

El secretario de Estado estadounidense, Antony Blinken, anunció que su país aportará más de 400 millones de dólares.

El primer ministro de España, Pedro Sánchez, anunció que su país aportará 16 millones de euros (unos 17 millones de dólares).

El próximo presidente de Indonesia, Prabowo Subianto, anunció que su país está dispuesto a enviar a Gaza equipos médicos, un hospital de campaña y un barco-hospital capaz de evacuar hasta mil pacientes que requieran tratamiento médico.

1519 Estados africanos se coordinan para hacer fracasar el proyecto estadounidense de guerra en la región de Sahel

Desde mayo de 2022, los straussianos estadounidenses han venido planificando una guerra en la región africana del Sahel. El plan se

apoyaría en Marruecos, país que ha [reorganizado sus servicios secretos](#) en función de esa guerra.

Rusia, por el contrario, hizo instalar en la capital marroquí un Buró de las Naciones Unidas contra el terrorismo, bajo la dirección de un subsecretario general de la ONU, el ruso Vladimir Ivanovich Voronkov. Al mismo tiempo, la Federación Rusa ha ayudado al Reino de Marruecos a crear la “Plataforma de Marrakech” para luchar contra el terrorismo en África. La Plataforma de Marrakech ha convocado una conferencia internacional que se realizará en la ciudad de Fez, el 4 y el 5 de junio, con la participación de unos 60 países.

Una coordinación regional africana ofrece una alternativa al proyecto straussiano de guerra mientras que siguen llegando a la región envíos de armamento proveniente de Ucrania.

1520 La posición de los países del BRICS sobre la situación en Gaza

Los ministros de Exteriores y de Relaciones Internacionales de grupo BRICS, reunidos en la ciudad rusa de Nizhni Novgorod, se declararon *“gravemente preocupados por la deterioración de la situación en el territorio palestino ocupado, en particular por la escalada sin precedente de la violencia en la franja de Gaza como resultado de la operación militar israelí, que ha provocado desplazamientos masivos de civiles, muertes y pérdidas de vidas humanas, así como la destrucción de las infraestructuras civiles. En ese sentido llamaron a la aplicación efectiva de las resoluciones pertinentes de la Asamblea General de las Naciones Unidas y de la resolución 2720 del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas y al envío inmediato, con toda seguridad y sin obstáculos, de ayuda humanitaria a la población civil palestina en toda la franja de Gaza. Igualmente llamaron a la liberación inmediata e incondicional de todos los civiles ilegalmente mantenidos en cautiverio (...) También reafirmaron que rechazan todo intento de desplazar, expulsar o transferir por la fuerza el pueblo palestino fuera de su tierra. Advirtieron además sobre el desbordamiento de los efectos de la escalada de tensiones hacia el resto de la región del Medio Oriente. Tomaron nota de las medidas provisionales que la Corte Internacional de Justicia ha emitido en el marco de los procedimientos judiciales iniciados por Sudáfrica en*

contra de Israel. Los ministros se declararon gravemente preocupados ante el hecho que el Estado hebreo sigue ignorando el Derecho Internacional, la Carta de las Naciones Unidas, las resoluciones de la ONU y las órdenes de la Corte [Internacional de Justicia].”

1521 Los Juegos de los BRICS están llamados a reemplazar los Juegos Olímpicos

Los juegos deportivos organizados por los países del grupo BRICS se iniciaron el 12 de junio en la ciudad rusa de Kazán, donde se desarrollarán durante 12 días. A pesar de las amenazas de sanciones proferidas por el presidente del Comité Olímpico Internacional, Thomas Bach, 5 000 deportistas de 97 países participan en las competencias de 27 disciplinas organizadas en el marco de esos Juegos.

El Comité Olímpico Internacional (COI) excluyó a Rusia de los Juegos Olímpicos de París. La alta participación internacional en los Juegos de los BRICS muestra que estos pueden estar llamados a sustituir los Juegos Olímpicos.

1522 Advertencia de China al G7

La cumbre anual del G7 se desarrolla en la ciudad italiana de Borgo Egnazia, del 13 al 15 de junio. Los jefes de Estado y/o de gobierno de los países del G7 abordarán probablemente nuevas formas de obstaculizar las relaciones comerciales entre Rusia y China.

Entre los invitados a la cumbre del G7 están el papa Francisco I; el primer ministro de la India, Narendra Modi; y los presidentes de Turquía, Recep Tayyip Erdogan; de Argentina, Javier Milei; de Argelia, Abdelmadjid Tebboune; de Brasil, Luiz Inacio Lula da Silva; de Kenia, William Ruto; y de Mauritania, Mohamed Ould Ghazouani, así como el jefe del régimen ucraniano, Volodimir Zelenski, cuyo mandato presidencial expiró el 21 de mayo,

El portavoz del ministerio chino de Exteriores, Lin Jian, advirtió que *“China no aceptará jamás medidas coercitivas unilaterales ilegales. El comercio normal y la cooperación económica entre China y Rusia*

no deberían ser violados ni sometidos a la intervención de terceros”.

El portavoz de la diplomacia china advirtió igualmente que el gobierno de la República Popular China adoptará las medidas necesarias para proteger los derechos y los legítimos intereses de las empresas chinas.

Voltaire, Actualidad Internacional

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros, ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia.

Director de la publicación : Thierry Meyssan, thierry.meyssan@voltairenet.org
46 números al año.

Las suscripciones se renuevan automáticamente. Para anular la renovación de su suscripción, envíe por adelantado un correo electrónico a thierry.meyssan@voltairenet.org
Si desea escribirnos, no lo haga respondiendo a nuestros mensajes electrónicos automáticos. Su mensaje no nos llegará por esa vía. Escribanos poniendo usted mismo la dirección electrónica thierry.meyssan@voltairenet.org en la casilla correspondiente a la dirección del destinatario.